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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SPF EVALÚA AMPLIAR EL PRESUPUESTO DEL IEEQ 
Por Arlene Patiño Flores 

Ante los cambios en la ley electoral, la Secretaría de Planeación y Finanzas (SPF) sostiene reuniones con 

integrantes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para evaluar un incremento presupuestal. 

Germán Giordano Bonilla, secretario de Planeación y Finanzas, explicó que dicho aumento se vería a finales 

de este año, ya que el IEEQ debe ejercer la totalidad del presupuesto programado para el actual ejercicio 

fiscal. Este año se aprobó un presupuesto al Instituto de 61 millones 997,744 pesos, 11.5% más con respecto 

al año anterior. Recientemente, el director General del IEEQ, Carlos Eguiarte Mereles, manifestó la necesidad 

de contar con una ampliación presupuestal en el segundo semestre. “Sabemos de todas las modificaciones 

que hay (en la ley electoral, por lo que) veríamos la manera de atenderlos. Pero hasta el momento no 

tenemos los números, estamos en revisión y sobre eso haremos la propuesta”, agregó Giordano Bonilla. 

Según la dependencia estatal, los integrantes del IEEQ han ejercido 70% de su presupuesto. Giordano Bonilla 

reiteró que si bien los integrantes del organismo autónomo han manejado todo un paquete para la 

ampliación presupuestal, derivado de los cambios en la ley electoral, aún se desconoce el monto que estarían 

aprobando. Uno de los rubros, comentó, se trata de las liquidaciones de algunos integrantes, ya que se estará 

renovando la totalidad del Consejo General del IEEQ. “Por eso estamos revisando la manera de hacer unos 

ajustes para que nos permitan dar liquidez y flujo de efectivo y con esa base estaremos viendo; la reforma 

electoral contempla la separación de algunos miembros del Consejo, lo sabemos”, explicó el funcionario 

estatal. RENOVACIÓN. A pesar de que la transformación del Consejo General se prevé antes del 1 de octubre 

(cuando dé inicio el proceso electoral), el encargado de las finanzas del estado enfatizó que dicha ampliación 

deberá ser a finales de este año. Esto, una vez cumplida la meta establecida en la ley, que “generalmente es a 

finales de año”, dijo. (EE, 6) 

 

http://eleconomista.com.mx/estados/2014/08/26/spf-evalua-ampliar-presupuesto-ieeq 

 

ANALIZAN AMPLIAR RECURSOS AL IEEQ 
Por Ulises Villar  

Derivado de los cambios en la ley electoral de la entidad, la Secretaría de Planeación y Finanzas realiza 

reuniones con integrantes del _Consejo General del IEEQ para genera run posible incremento presupuestal 

que se vería reflejado en los últimos meses del 2014. “Ya hay acercamiento por parte del personal del 

instituto, estamos apenas revisando los números como siempre de una manera responsable hemos estado 

en esta plática con ellos, porque se tiene que ser muy cuidadoso en el manejo de los recursos públicos”, 

informó el titular de la dependencia Germán Giordano. Sin embargo, antes de generar nuevos recursos para 

el instituto se debe agotar primer el presupuesto que se aprobó en 2013, por lo que sería a partir de los 

últimos trimestre (sic) cuando se les darían más recursos. (AM, 5) 

 

NIEGA TONATIUH MOCHES EN EL PRI 
Por Armando Ruiz 

El PRI estatal vive de las cuotas de sus militantes y no hay necesidad de "moches", aseguró su dirigente 

Tonatiuh Salinas Muñoz, tras la denuncia que se hizo en el DF en contra de supuestos gestores de recursos 

provenientes de Pemex para los gobiernos priístas, a cambio de la devolución del 20 por ciento del dinero 

para financiar campañas. "Nos deslindamos completamente, inclusive ahorita no estamos en época electoral, 

no existe actividad de campañas, y ha sido el propio presidente nacional del partido quien se deslinda de 

este tipo de fenómenos". Las cuotas que pagan los militantes del partido en Querétaro y el presupuesto que 
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le otorga el Instituto Electoral del Estado de Querétaro son suficientes para financiar las actividades del 

instituto político, dijo el dirigente. "Aquí vivimos de las cuotas de nuestros correligionarios, más o menos son 

150 mil pesos mensuales, estamos hablando entonces de un millón 800 mil (al año). Todos los militantes que 

están en nuestro partido son invitados a pagar sus cuotas, con mayor énfasis y responsabilidad aquellos que 

ocupan un cargo público". Alrededor del 5 por ciento de su nómina es lo que deben aportar los funcionarios 

que ocupan los cargos más altos al partido.  Salinas Muñoz recordó que actualmente integran 106 mil 

queretanos las filas del PRI como militantes, mismos que están auditados y estarán próximamente en el 

Sistema Nacional Electoral. (DQ, 1) 

 

“EL PRI NO RECIBIÓ MOCHES DE PEMEX” 
Por Norma Ayala 

El presidente del PRI en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, deslindó a su partido a nivel nacional y local, de 

haber recibido “moches” por parte de Pemex para campañas políticas, al aseverar que el instituto político 

vive de las cuotas aportadas por sus militantes. Lo anterior, tras una nota informativa que se publicó a nivel 

nacional, en donde se afirma que la paraestatal financia las campañas del tricolor en los diferentes estados 

del país. “Nos deslindamos completamente, inclusive no estamos en época electoral, no existe actividad de 

campañas, existió en dos estados y ha sido el propio presidente nacional quien se ha deslindado de este tipo 

de fenómenos”, refirió el líder priísta en la entidad. Reiteró que en el caso de Querétaro, el partido y las 

campañas que se realizan se mantienen de las cuotas de los militantes, así como de las aportaciones del 

Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). (EUQ 4) 

 
RECHAZA PRI RECIBIR DINERO ILEGAL 
Por Ulises Villar 

El presidente del PRI en la entidad Tonatiuh Salinas descartó que en las campañas electorales de Querétaro 

haya habido dinero de Pemex para financiar las candidaturas al asegurar que los únicos recursos que 

reciben para sus campañas son los que la ley permite como las ministraciones provenientes del 

financiamiento público y del privado con el pago de cuotas de la militancia tricolor. “Nos deslindamos 

completamente, inclusive no estamos en época electoral (no existe) actividades de campañas, existió en dos 

estados y ha sido el propio presidente nacional del PRI quien se deslindó de este tipo de fenómenos”, explicó 

Salinas Muñoz.  (AM, 5) 

 

TONATIUH SALINAS NIEGA QUE DINERO DE PEMEX LLEGUE AL PRI  
Por Víctor Pernalete 

Tras darse a conocer en primera plana del diario de circulación nacional Reforma una supuesta red de 

gestoría de recursos provenientes de Petróleos Mexicanos (Pemex), y desde donde sacarían dinero para 

apoyar campañas electorales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz dejó 

claro que al PRI de Querétaro ni de ningún otro estado del país llegan recursos de la empresa productiva del 

estado. El dirigente estatal del PRI afirmó que ya lo declaró César Camacho Quiroz, presidente nacional del 

PRI, por lo que descartó que dinero malhabido esté financiando actividades de su partido. “No, nos 

deslindamos completamente, inclusive ahorita no estamos en época electoral, ahorita no existen campañas, 

existió en dos estados, y ha sido el propio presidente nacional el que se ha deslindado de este tipo de 

señalamientos“, afirmó. Salinas Muñoz recordó que su partido se sostiene económicamente del dinero que 

llegue desde el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), así como de las cuotas que aportan sus 

militantes. 

 

http://codiceinformativo.com/?p=123512 
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COLUMNA ASTERISCOS 

MARATÓN. A partir de las 11 de la mañana, los integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del 

Estado de Querétaro –que comanda Yolanda Elías- iniciarán sesión de trabajo que, de acuerdo a lo previsto, 

pinta a que sea maratónica. En el orden del día se tiene contemplado el análisis de las cuentas públicas de 

todos los partidos políticos, correspondiente al primer trimestre de 2014, habrá representantes de éstos que 

muy seguramente objetarán la resolución que plantee el organismo electoral.  (AM, 4) 

 

 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 

LINEAMIENTOS PARA RADIO Y TELEVISIÓN 

Por Alfredo Botello Montes 

Hoy estamos viviendo más y mejores tiempos en los ámbitos de libertad dentro de los cuales nos debemos 

conducir los habitantes de este país. Uno de estos, sin lugar a dudas, son los concernientes a las libertades 

democráticas, por ello la importancia de los lineamientos generales sin afectar la libertad de expresión y la 

libre manifestación de las ideas, ni pretender regular dichas libertades, se recomendará a los noticiarios 

respecto a la información y difusión de las actividades de precampaña y campaña de los partidos políticos y 

candidatos independientes. En dichos lineamientos para radio y televisión se encuentra la prohibición 

constitucional de transmitir publicidad o propaganda como información periodística y noticiosa; la equidad 

y presencia en los programas que difunden noticias; las opiniones y las notas; el derecho de réplica; la vida 

privada de los candidatos; promoción entre los candidatos; perspectiva de género; candidaturas 

independientes y consultas populares. Con estos lineamientos se espera que los actores políticos sean 

tratados con igualdad de criterio en espacios informativos durante el proceso electoral que iniciará en la 

primera semana de octubre; que la presentación imparcial, neutral y objetiva, a través de una acción o 

espacio dedicado especialmente a las precampañas y campañas electorales y que deberá reflejarse en la 

presencia equilibrada de los diversos actores en dichos programas. Se señala la prohibición, protegiendo el 

derecho de la ciudadanía y los derechos de las audiencias, de transmitir publicidad o propaganda presentada 

como información periodística o noticiosa, debiendo los concesionarios incluir en su transmisión elementos 

que permita diferenciar los espacios noticiosos de los espacios comerciales, con la novedad esencial que no 

se trata únicamente de compra sino incluso de “adquisición” que se hiciera de esos espacios. Ateniendo al 

“derecho de las audiencias” que ha sido reconocido recientemente por las leyes secundarias en materia de 

telecomunicaciones y radiotelecomunicaciones, se solicita que en los noticieros se establezca una clara 

diferencia entre la información noticiosa y las opiniones, los comentarios y juicios de valor. Otro de los 

elementos novedosos en abono a la construcción del nuevo andamiaje electoral es el derecho de réplica que 

ya se tiene consagrado en la Constitución, pero que aún falta su normativa secundaria y que, hoy por hoy, se 

encuentra pendiente de trámite en el Senado, pero en tanto se le da viabilidad por el Instituto Nacional 

Electoral (INE) de acuerdo al artículo 6o. constitucional y a la propia Ley General de Instituciones y 

Procedimientos Electorales, procediendo cuando se considere por partidos, candidatos y coaliciones que la 

misma ha deformado hechos o situaciones referentes a sus actividades y debe darse la aclaración de manera 

inmediata. Estos lineamientos entrarán en vigor en el proceso electoral que se avecina, para solicitar a 

medios electrónicos el respeto a la vida privada de contendientes y se privilegie propuestas más que a las 

anécdotas. El debate de las ideas y de las propuestas se abre para que sean organizados por los medios de 

comunicación, con la salvedad de dar aviso a la autoridad electoral, participen por lo menos dos candidatos y 

se garanticen las condiciones de equidad en el formato, y sea el órgano electoral el único que pueda 

organizar este tipo de actividad. La información electoral emitida por los medios electrónicos, según el 

acuerdo del órgano máximo electoral, deberá evitar cualquier tipo de discriminación y tener un “enfoque 
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transversal de género”, así como se use un “lenguaje incluyente y no sexista”. Y finalmente, en cuanto a 
candidaturas independientes, se establece como indispensable que se les de espacio en la cobertura de esos 
medios. Por cuanto a la consulta ciudadana se pide se les de trato igual a la difusión de actos de precampaña 
y campaña de los candidatos, quedando prohibido que cualquiera pueda comprar o adquirir tiempo en los 
medios para difundir el sentido a favor o en contra de la consulta. Estos lineamientos se realizan en el marco 
normativo vigente, aunque lo deseable sería que por convicción los distintos medios hicieran propios esos 
lineamientos que emanan de la expresión ciudadana que se ha dado en su representación popular plasmado 
en la ley, pero también en organismo de la ciudadanía, así como los propios concesionarios y permisionarios 
que fueron consultados antes de emitir este acuerdo. En la sesión de 20 de agosto, diversos integrantes del 
órgano electoral hicimos recordatorio de cómo ha evolucionado la norma cuando en 1988 o sea poco más de 
15 años, del 100% de la cobertura informativa únicamente fue un 7% lo que se le cubrió a la oposición y ello 
con candidatos como Manuel Jesús Clouthier del Rincón (PAN), Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano (FDN) y 
Rosario Ibarra de la Piedra (PRT). Hoy las cosas son distintas y a pesar de los esfuerzos regresionistas que el 
gobierno y su partido —PRI— quisieron hacer en la pasada reforma electoral, se pudo avanzar en el camino 
de la transición democrática. (EUQ, 11) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PANCHO PONE EN MARCHA PLAN DE ACTIVACIÓN FÍSICA 
En la colonia La Trinidad, el senador Francisco Domínguez Servién dio el banderazo de salida al programa de 
activación física “Renuévate” con el cual se promoverá el fomento a la cultura de la salud y el deporte en los 
queretanos, principalmente en comunidades y colonias de los municipios de Querétaro, Corregidora, El 
Marqués y San juan del Río. Pancho Domínguez afirmó que es importante promover este tipo de prácticas 
deportivas ante la comunidad. (DQ, 1) 
 
PROMOVERÁN HÁBITOS SANOS 
Por Redacción 
Con el objetivo de fomentar la cultura de la salud y el deporte, el senador Francisco Domínguez Servién dio el 
banderazo de salida en la colonia La Trinidad, al programa de activación física Renuévate, que encabeza su 
Centro de Enlace. Domínguez Servién afirmó que es importante promover este tipo de prácticas deportivas 
ante la comunidad, ya que apoyan a preservar la salud tanto física como mental, y mantener una vida 
saludable. “El programa Renuévate, consiste en llevar a cabo 14 clases en siete semanas, en las que 
diferentes colonias competirán por mejorar su condición física, bajar de peso y tener una vida más saludable; 
además de inculcar la cultura del deporte en las familias”, explicó. (EUQ, 4) 
 
QUE SE VUELVA A VALORAR LA UBICACIÓN DE LA ESTACIÓN DEL TAV: PAN 
Por Leticia Jaramillo 
Que se vuelva a valorar la ubicación de la Estación del Tren de Alta Velocidad México-Querétaro, demando 
ayer el diputado del PAN Guillermo Vega Guerrero, tras lamentar que la postura del gobierno sea 
inamovible. El presidente de la Junta de Concentración Política de la LVII Legislatura del Estado dijo que la 
ubicación de la estación sigue siendo “el prietito en el arroz y el cabo suelto” en este proyecto, que si bien lo 
apoya ya se tendrá que pagar el costo de ubicarla en un lugar inapropiado. (N, SÍGUELO, 5) 
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PRI  
 
PRIMEROS RESULTADOS DE LOS FOROS QXXI 
Por Armando Ruiz Muñoz 
El crecimiento demográfico descontrolado es el común denominador de los problemas en materia de 
infraestructura social, sustentabilidad, movilidad y medio ambiente que enfrenta la entidad, de acuerdo con 
participantes de las mesas del Foro QXXI organizado por el PRI para conocer las iniciativas ciudadanas con 
las que podría conformar su oferta política el próximo año. El presidente estatal del partido, Tonatiuh Salinas 
Muñoz aseguró que en el interior del partido, como la sociedad civil en general, habrá siempre diversidad de 
ideas con el objetivo de fortalecer el futuro de Querétaro. "Se ve en un futuro un Querétaro educado, sin 
etiquetas, innovador, plural, un Querétaro con una visión regional y por supuesto sustentable. Los resultados 
de las mesas van a sentar las bases para el Querétaro del futuro, el que sí es posible y el que queremos". En el 
tema del medio ambiente, los participantes concluyeron que existe la necesidad de promover la importancia 
de la reforestación, generar un sistema de recolección ordenado y selectivo de los residuos, impulsar una 
movilidad vial sustentable, un transporte para el personal de gobierno que labora en el centro histórico y 
apoyar la investigación de energías alternativas. (DQ, 4) 
 
PIDE TONA DEBATIR BODAS GAY 
Por Armando Ruiz Muñoz 
Debe abrirse el debate en torno a la legalización de los matrimonios entre personas del mismo sexo a fin de 
construir un Querétaro sin etiquetas, discriminación y ayudar a la sociedad a adaptarse a un nuevo entorno 
nacional, aseguró el presidente del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz. Luego del amparo concedido por un juez 
federal a una pareja gay en el estado para que pueda realizar su enlace en un registro civil de la capital, el 
dirigente el PRI comentó que en la agenda de su partido está la construcción de un Querétaro tolerante e 
incluyente, pues esa es la idea que muchos ciudadanos tienen en mente cuando hablan a futuro del estado. 
(DQ, 3) 
 
PRD 
 
CARMEN Y SU CUÑADA VAN POR EL PRD 
Por Verónica Ruiz 
La ex diputada Carmen Consolación González Loyola, quien encabeza la planilla Izquierda Social, que 
participa en el proceso interno del PRD para la elección de consejos nacionales, estatales y municipales, 
confió que la realización de una campaña limpia que concluirá con la emisión de un voto con conciencia. La 
aspirante a dirigir el PRD en el estado, urgió la necesidad de rescatar al partido del Sol Azteca, toda vez que 
en los últimos se ha alejado de las luchas sociales y las causas populares, al hacer alianzas con institutos 
políticos como el PAN y PRI, lo cual dijo, lo ha hecho perder credibilidad.  (N, SÍGUELO, 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 

 

DQ: FUTURO DE PROGRESO: PP 
Por Zulema López 
El gobernador de Querétaro José Calzada Rovirosa y el secretario de Hacienda y Crédito Público Luis 
Videgaray Caso encabezaron la ceremonia de Firma de Convenio de Coordinación para el Proyecto "Ciudad 
Salud", evento donde el mandatario afirmó que a través de esta política pública se genera un futuro 
progresista para Querétaro. Mientras que el secretario de Hacienda reconoció la labor del titular del 
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Ejecutivo estatal para concretar el proyecto, Calzada Rovirosa resaltó que se trata de una obra que 

"distinguirá a Querétaro por muchos años". Acompañado de su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, el 

gobernador dijo que Querétaro se vuelve a poner en el marco nacional e internacional con la construcción de 

la Ciudad Salud y que seguirá siendo sinónimo de buenas noticias. (DQ, principal) 

 

PA: ARRANCA CIUDAD SALUD 

Por Carolina Sánchez 

A fin de consolidar el proyecto Ciudad Salud, el Gobierno de la República, el Poder Ejecutivo del estado de 

Querétaro y el Ayuntamiento capitalino firmaron un convenio de coordinación que permitirá el desarrollo 

del Plan Maestro de este gran clúster médico. Su mercado tiene un valor de 3 mil millones de dólares. El 

evento fue encabezado por el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, quien subrayó 

que este proyecto transformará a Querétaro en una ciudad conocida por su calidad de servicios médicos. 

Asimismo, indicó que este desarrollo no se da de forma aislada, sino en conjunto con un gran proyecto como 

es el Tren de Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro, que acercará los servicios a miles de mexicanos. 

“Felicito y agradezco al gobernador por tener valor y paciencia de lidiar con la burocracia federal para llegar 

a este día. Hoy lo que se firma es un convenio que obliga al Gobierno Federal a destinar estos terrenos sólo a 

lo que diga el Plan Maestro, que habrá de regir el destino de estos terrenos a lo largo de los próximos años”. 

(PA, principal) 

} 

EUQ: ARRANCA DESARROLLO DE LA CIUDAD SALUD 

Por Marittza Navarro 

La federación del estado de Querétaro y el municipio capitalino firmaron el convenio de colaboración con el 

que comienza de manera oficial el desarrollo de Ciudad Salud. Para ello, el secretario de Hacienda y Crédito 

Público, Luis Videgaray Caso, se trasladó al estado y encabezó dicha ceremonia. El documento incluyó la 

firma del gobernador de la entidad, José Calzada Rovirosa; del presidente municipal de Querétaro, Roberto 

Loyola Vera; el titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Jorge Carlos Ramírez 

Marín, y de la secretaria federal de Salud, Mercedes Juan López. (EUQ, principal) 

 

AM: DESCARTA VIDEGARAY ALZA DE IMPUESTOS 

Por Cecilia Conde 

No habrá nuevos impuestos ni incremento en los existentes en el paquete económico para el 2015; aseguró 

Luis Videgaray Caso, Secretario de Hacienda y Crédito público. Asimismo, no se eliminarán beneficios 

fiscales para los contribuyentes en la iniciativa de ley de ingresos y el proyecto de presupuesto de egresos 

que presentará el Poder Ejecutivo Federal en septiembre ante la Cámara de Diputados.  (AM, principal) 

 

N: INICIAN NUEVA ERA 

Por Noticias 

Querétaro registra un manejo sobresaliente en el marco de la modernización financiera, reconoció el 

secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, en el lanzamiento de Alianza Pyme. Afirmó que el gobierno de 

la Republica se la jugará con los pequeños y medianos empresarios, que buscan competitividad y no nuevos 

impuestos y reconoció que Querétaro cuenta con una de las mejores calificaciones de deuda.  En el 

corporativo de Santander, donde reconoció la calidad de la administración financiera, dijo que nuestro 

estado es la segunda entidad federativa menos endeudada de nuestro país, pues el porcentaje de las 

participaciones federales es menor al 17 por ciento, cuando el promedio nacional es de 96 por ciento. (N, 

principal)  
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PODER EJECUTIVO 
 
VIDEGARAY RECONOCE LABOR DE CALZADA 
Por Zulema López 

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, reconoció la labor del gobernador José 

Calzada Rovirosa para concretar el proyecto Ciudad Salud, obra importante dijo, para Querétaro y México. 

En visita a la entidad, sostuvo que a Querétaro se le conoce hoy por su industria y que en un futuro próximo 

también se le reconocerá por la calidad de sus servicios médicos. Subrayó que se trata de un proyecto que se 

desarrolla a la par de otros de gran magnitud,  particularmente el del tren rápido, obra con la que México 

tendrá su primer tren de alta velocidad para pasajeros. Manifestó que gracias a que el gobernador tuvo el 

valor y la paciencia de trabajar de manera coordinada con el Gobierno federal, muchos queretanos 

resultarán beneficiados. (DQ, 1) 

 

ELOGIA VIDEGARAY FINANZAS QUERETANAS 
Por Carolina Sánchez 

Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), alzó a Querétaro como una entidad 

sobresaliente en el manejo de sus finanzas y señaló que bajo el liderazgo de José Calzada Rovirosa se sientan 

las bases de un estado más próspero y competitivo. En el marco del arranque del programa "Reformas en 

Acción. Alianza Pyme" en coordinación con el Banco Santander, el funcionario federal enlistó que Querétaro 

es la segunda entidad federativa menos endeudada del país refiriendo que la deuda como porcentaje de las 

participaciones federales de Querétaro es de apenas el 17 por ciento mientras que el promedio nacional es 

del 96 por ciento. Asimismo, dijo, el estado cuenta con una de las calificaciones de deuda mejores de todo el 

país -doble A- y es una de las pocas entidades subnacionales de todo el continente que por sí misma cuenta 

con el grado de inversión de nivel nacional. (PA, 1) 

 

SOMOS LA SEGUNDA ENTIDAD MENOS ENDEUDADA DEL PAÍS 
Por Laura Banda 

Querétaro es la segunda entidad menos endeudada del país, al representar menos del 17 por ciento de las 

participaciones federales, que la ubican como una de las pocas entidades no sólo a nivel nacional sino de 

todo del continente que por sí misma cuenta con grado de inversión superior, destacó el secretario de 

Hacienda, Luis Videgaray Caso. Reveló que este nivel de endeudamiento se encuentra muy por abajo del 

promedio nacional que es del 96 por ciento, posición que permite a Querétaro tener una de las mejores 

calificaciones (AA) de deuda. De este manejo financiero hizo un reconocimiento al gobernador del estado, 

José Calzada Rovirosa y los queretanos, ya que con este trabajo, aseguró, se están sentando las bases de un 

Querétaro más próspero y competitivo. (DQ) 

 

PODER LEGISLATIVO 
 
DISCUTIRÁN MATRIMONIOS GAY LUEGO DE LA GLOSA DEL INFORME 
Por Zulema López 

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local, Braulio Guerra Urbiola, reveló que quienes deseen 

contraer matrimonio con parejas de su mismo sexo en Querétaro podrán hacerlo sólo a través de los 

amparos. Adelantó que hasta que termine la glosa se turnará la iniciativa de Ley de Matrimonios Igualitarios 

a la Comisión de Familia. “Debemos escuchar a la sociedad civil que sea pronunciado por la no reforma al 

Código Civil, como también escuchar a quienes se han pronunciado pro la reforma, tenemos que ser muy 

equilibrados”, dijo. (DQ, 3) 
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GLOSA DESDE EL MARTES 
Por Aimée Pacheco 
El martes 2 de septiembre, de la próxima semana iniciará el ejercicio de glosa del informe del gobierno, 
donde los secretarios del Gabinete estatal acuden a comparecer ante el Poder Legislativo, anticipó el 
diputado Guillermo Vega Guerrero, presidente de la Junta de concertación Política al considerar que por la 
relevancia de los temas que maneja, buscarán que tanto el secretario de Gobierno, como el procurador del 
estado, tengan mayor tiempo para la exposición de su trabajo. (DQ, 5) 
 
DIPUTADOS DEFINEN GLOSA PARA EL 2 DE SEPTIEMBRE 
Por Olivia Lara 
El presidente de la Junta de Concertación en la 57 Legislatura, Guillermo Vega Guerrero, confirmó que el 2 de 
septiembre iniciará la glosa, por lo que este martes estarán definiendo el formato y la duración, en donde el 
albiazul hará especial énfasis en que se otorgue mayor tiempo para la revisión de los temas pilares para la 
sociedad. “El 2 de septiembre, el martes de la próxima semana, inicia este ejercicio de diálogo, en contraste 
con los secretarios del gabinete del Poder Ejecutivo, estamos definiendo el formato final, la duración y sí 
creemos que sería muy atractivo a ciertos secretarios destinarles más tiempo que a otros por la cuestión de 
temas que manejan”, informó. El también coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso 
local afirmó que todos los temas son importantes, pero insistirán en un diálogo más extenso para las 
secretarías que atienden el transporte, crecimiento económico y seguridad. (EUQ, 3) 
 
PAN IMPULSA LEY DE DESARROLLO RURAL LOCAL 
Por Olivia Lara 
El grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso local presentó la iniciativa de Ley 
de Desarrollo Rural Sustentable para el estado de Querétaro, que propone un marco regulatorio de 
ordenamiento y apoyo para el desarrollo rural. El presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas, Rosendo 
Anaya Aguilar, destacó la necesidad de esta legislación debido a la carencia de apoyos para el sector. Precisó 
que menos del 10% de los productores queretanos tienen acceso a financiamientos para proyectos por parte 
de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). “En Querétaro, 
de 16 mil proyectos para apoyo al campo, ni 10% son aprobados, a nivel nacional 90 mil y se aprueban 
alrededor de 7 mil”, dijo. (EUQ, 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
LA REELECCIÓN DE GILBERTO ES UN ASUNTO UNIVERSITARIO: LOYOLA 
Por Alan Contreras 
La posible reelección del rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, es 
un asunto que debe resolver la comunidad universitaria, recalcó el presidente municipal, Roberto Loyola. Al 
reconocer su gestión como rector de la Máxima Casa de Estudios de Querétaro, el edil insistió que la elección 
de los rectores de la institución es un asunto de su vida interna de la universidad. (PA) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ANUNCIA PRAXEDIS QUE SÍ CONTENDRÁ POR LA RECTORÍA 
Por Abigail Ávila  
Luego del reportaje especial que publicara hoy PLAZA DE ARMAS, en su edición impresa, el director de la 
Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Carlos 
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Praxedis Ramírez Olvera, manifestó su intención de participar como candidato en la próxima contienda para 

elegir rector de la Alma Máter. (PA, 1) 

 

DEFRAUDA CÁMARA "PATITO" A UNOS 500 NEGOCIOS  
Por Aurora Aguirre 

Se ha detectado la presencia de una seudo cámara empresarial denominada Canaco-Servitur AC, informó el 

presidente de la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo (Canaco-Servitur) en Querétaro, Roberto 

Ruiz Hernández, ante lo cual, su gremio ya analiza las acciones que llevarán a cabo al respecto. El líder del 

comercio en el estado informó que en los primero días de septiembre, el organismo que él representa 

lanzará una campaña informativa para dar a conocer a los agremiados y a quienes piensen afiliarse a la 

cámara, su verdadera imagen, para que no se dejen sorprender por una asociación civil que sólo tiene fines 

de lucro. “La Canaco alerta de manera importante a todos sus socios y a los empresarios en general que 

tengan que ver con el sector de servicios y turismo de Querétaro, que sepan bien que existe un organismo 

que se sustenta como una sociedad civil, que representa de alguna manera los intereses del comercio, pero 

no tiene ninguna calidad de organismo empresarial”, precisó el líder de dicho sector. (EUQ, 1) 

 

IGLESIA RECHAZA BODAS GAY 
Por Marco Antonio Estrada 

Luego de que en el estado de Querétaro se hayan aprobado las primeras bodas civiles entre personas del 

mismo sexo; el obispo de la Diócesis queretana, Faustino Armendáriz Jiménez, explicó que ante la Iglesia 

solamente podrán contraer matrimonio parejas de hombre y mujer, puesto que ésta es la manera en que 

“Dios lo instituyó”. En este sentido, explicó que la aprobación o no de este tipo de matrimonios en el estado 

responde estrictamente a un tema de orden legislativo, por lo que en la iglesia continuarán promoviendo el 

matrimonio heterosexual. “Son temas legislativos, la Iglesia seguirá abogando por el matrimonio como Dios 

lo instituyó, entre hombre y mujer”. De igual forma, el obispo explicó que a pesar de las preferencias 

sexuales de cada individuo, la Iglesia los considera “hijos de Dios”, por lo que siempre tendrán las puertas 

abiertas para las celebraciones religiosas. (EUQ, 1) 

 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 

SILVANA. Así se llama el "after"(perdón, club nocturno) que por razones desconocidas es el único de 

Querétaro que goza todos los días de horario extendido y cierra ¡por muuuy temprano! a las 5 de la mañana. 

Ese privilegio ya despertó envidias de otros empresarios que, obvio, también quieren lo suyo. Está por los 

rumbos del Tec de Monterrey, pero para mayor información preguntar en la Legislatura estatal, Comisión de 

Juventud y Deporte. (DQ, 1) 

 

EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 

Algo en lo que no había que regatear y mucho menos lanzar el mensaje de falta de voluntad, era el arreglo 

con sentido humano, en el lamentable caso del flamazo de la pipa de gas de la empresa Gas Exprés Nieto. No 

era fácil llegar a un acuerdo por diversos factores, que no van por encima de la vida humana; el desastre que 

dejó el "accidente" era evidente y difícilmente podía ser ignorado. Ayer, después de varias semanas y de un 

peregrinar de los deudos de las víctimas mortales, por fin la empresa y los familiares han alcanzado un 

acuerdo económico de indemnización que si bien, no les regresará a sus seres queridos servirá para que el 
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caso tenga un sentido de justicia ante la imposibilidad de recuperar las vidas que se perdieron.  Lo que ahora 

la empresa gasera tendrá que hacer es también llegar a un acuerdo con las personas que resultaron 

afectadas en sus bienes materiales, en aquella zona del Cerrito Colorado. Los lamentables hechos tendrán 

que dejar un aprendizaje a las autoridades, a la empresa y a los ciudadanos y es que nadie tendría que pasar 

por tan penosos hechos de buscar reparaciones de daños, si la normatividad obligara a las empresas a contar 

con las medidas necesarias de seguridad y de responsabilidad ante cualquier eventualidad. Seguramente se 

cuentan con mecanismos para hacer frente a situaciones como las que recientemente se vivieron, lo que se 

dejó ver es que no son tan flexibles y que al final de cuentas se lanzan mensajes no muy confiables ante 

hechos lamentables. Esperemos que el acuerdo alcanzado por la empresa, por los familiares de las víctimas y 

la mediación de las autoridades sea lo más conveniente para todas las partes y pronto se pueda superar el 

terrible acontecimiento del Cerrito Colorado. DE REBOTE. Ayer durante la visita del secretario de Hacienda, 

Luis Videgaray, muchos políticos queretanos esperaban cruzar palabras con el poderoso funcionario y hasta 

arrancarle unos minutos de su atención; no lo lograron y es que Videgaray sólo tuvo atención y palabras de 

elogio para un político tricolor: José Calzada Rovirosa. (DQ, 1) 

 

FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  

Políticos queretanos están siendo llamados a acuerdos en el De Efe, lo mismo en el Comité Ejecutivo 

Nacional del PRI que en otras oficinas. No vaya a ser, me digo, como cuando el entonces candidato a 

gobernador FERNANDO ORTIZ ARANA le revelaba a los aspirantes las famosas últimas palabras: Ya está 

arreglado lo tuyo, fulanitooo, ¡No vas a ser! Agua clara, la más rara. (PA, 1) 

 

PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 

Encuentros cercanos: Sabino. Master plan. Luis Videgaray, el titular de Hacienda, no escatimó 

reconocimientos para el gobernador José Calzada y el alcalde Roberto Loyola al presentar el plan maestro de 

la Ciudad Salud que relanzará a nivel internacional el nombre de Querétaro, ligado hoy a la industria y 

mañana a la calidad de sus servicios médicos. Videgaray fue uno de los tres secretarios federales enviados 

por el Presidente Enrique Peña Nieto al histórico acto, junto con Mercedes Juan, de Salud y Jorge Carlos 

Ramírez Marín, de Sedatu. La obra en la que se invertirán miles de millones de pesos de recursos públicos y 

privados se desarrollará en cerca de 100 hectáreas ubicadas junto al Hospital Infantil Teletón de Oncología 

(HITO) y el Campus Aeropuerto de la UAQ, en los municipios de Querétaro y El Marqués. Tendrá hospitales, 

hoteles, albergues familiar y geriátrico, corporativos, guarderías, zona comercial, helipuerto, bomberos, 

oficinas de gobierno, estacionamientos y un parque metropolitano de 39 hectáreas, además de control de 

desechos sanitarios y máxima eficiencia energética. Ante representantes de la sociedad civil, se dieron las 

especificaciones de la Ciudad Salud Querétaro, que contará con cableado subterráneo, iluminación 

fotovoltaica orientada para certificación LEED. El plan maestro advierte que hay más de 45 millones de 

habitantes en un radio de 350 kilómetros y cercano al núcleo de la ciudad y sus principales puntos de 

referencia, con una conectividad aérea de 20 vuelos diarios, 14 nacionales y 6 internacionales. Un gran 

proyecto de futuro, del que Calzada y Videgaray contaron la historia. Casi 100 hectáreas propiedad del 

gobierno federal, cedidas en pago de impuestos, para las cuales el Estado tuvo una propuesta viable: Ciudad 

Salud. La idea fue planteada por el gobernador al Presidente. Y de ahí al papel. Parece sencillo, pero el propio 

titular de Hacienda reconoció las gestiones de José Calzada y Roberto Loyola y hasta su paciencia para lidiar 

con la burocracia federal. Hasta llegar al master plan presentado este martes. Ciudad Salud que, junto con el 

Tren de Alta Velocidad, son los dos grandes proyectos para las próximas décadas. Así de fácil. Así de difícil. -
LA VIEJOTECA- Incalumniables. Al ex alcalde priista Jesús Rodríguez le molestó que el panista Rafael 
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Montoya (fallecido la semana pasada) se defendiera de las versiones de presuntos giros negros de su 
propiedad, como el tabledance OPS, arguyendo que también de Chucho se ha dicho lo mismo. -A mí para qué 
me mete. Somos de diferentes partidos. Y eso del Fiesta Charra es una falsedad, dijo en una comida, en El 
Caserío. El periodista, oyendo las quejas del arrabal, como dice el famoso tango, respondió con calma: No te 
preocupes, Jesús, tú eres incalumniable, porque todo lo que digan de ti es cierto. Chucho, asegura la escritora 
Lupita Segovia, es el político más calumniado de Querétaro. De ahí nació, hace casi una década, el nombre 
una columna política, Los Incalumniables, que duró varios años en el antiguo periódico. ¡Porca miseria! -
OÍDO EN EL 1810- UAQ. A un mes de que arranque el proceso de renovación en nuestra Máxima Casa de 
cultura, las señales apuntan hacia la reelección de Gilberto Herrera Ruiz, sin menoscabo de las aspiraciones 
del Chino García y los directores Praxedis y López Velarde. Herrera es el rector 16. Y seguirá. -
¡PREEEPAREN!- CIEM. Ante Germán Giordano, secretario de Finanzas del Estado, rendirá protesta esta 
tarde la primera directiva del Círculo Empresarial de Mujeres, presidido por Cristina Venegas. La ceremonia 
reunirá a las mujeres empresarias con los representantes de la queretaneidad. Bienvenidas. -¡AAAPUNTEN!- 
Credibilidad. Mientras no esté confirmado no atenderemos la versión del atropellamiento de una niña, 
atribuido al senador queretano. Este periódico presenta sólo informaciones verificadas. Más allá de partidos 
y colores. La verdad no es azul. Ni roja. -¡FUEGO! Alianza. Para el priista Juan Hernández Moreno, ex 
presidente municipal de Corregidora y ex diririgente estatal de la CNC, todo está claro. El próximo edil será 
verde. ¡Órale! (PA, 2) 
 
BAJO RESERVA  
EN BREVE, el gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, se reunirá con vecinos de la colonia Calesa 
para resolver sus dudas en torno a la ubicación de la estación del Tren de Alta Velocidad (TAV) México-
Querétaro. El mandatario fue categórico al señalar que existen “personajes” dedicados a tergiversar la 
información haciendo referencia a que algunas viviendas serán demolidas para liberar el derecho de vía. Por 
ello, el gobernador buscará romper con esos mitos. Sin duda, una obra del beneficio mayúsculo como el tren 
rápido, con la gran inversión considerada, deberá asegurar la calidad de vida de los ciudadanos. En esta 
mesa de diálogo lo más importante será encontrar un punto de acuerdo y desahogar todas las dudas que 
existen. EN UNA EXPANSIÓN comercial sin precedentes, nos dicen, en el mes de octubre se inaugurarán 
diversas tiendas departamentales de ropa y accesorios en la ciudad de Querétaro, las cuales han tenido gran 
éxito en sus ventas, al grado que a una de ellas es considerada la tienda más rentable a nivel mundial. El 
complejo, ubicado al norte de la capital —bajo la dirección del titular del despacho Sordo Madaleno 
Arquitectos, Javier Sordo Madaleno— es apenas el repunte de un desarrollo inmobiliario sin precedentes 
pues llevará consigo la construcción de un centro urbano que concentre hoteles, oficinas corporativas y 
departamentos habitacionales. POSTERIOR a las lluvias que causaron diferentes estragos en el municipio de 
Querétaro, desde daños en viviendas, avenidas y comercios, el gobierno del estado planea la construcción de 
35 obras pluviales. Hace unos días que el secretario de Finanzas, Germán Giordano Bonilla, anunció la 
gestión de 100 millones de pesos para resarcir los daños. Sin embargo, falta menos de un año para que 
concluya la administración estatal así que es probable que estas obras sean concluidas por la siguiente 
administración, bajo la premisa que el problema debe resolverse de fondo. Además, es seguro que el tema de 
las inundaciones sea ampliamente discutido en las próximas campañas electorales. QUIEN ALZÓ la voz en 
contra del proyecto “Querétaro, Ciudad de la Salud” fue el diputado Enrique Correa Sada. En su calidad de 
presidente de la Comisión de Salud y Población en la legislatura, el panista consideró que la idea tiene 
diferentes prioridades, es decir, tiene como objetivo detonar el desarrollo económico pero no resolver los 
problemas de salud pública que existen en nuestra entidad. Ejemplo de lo anterior, explicó, es el simple 
hecho de que en Querétaro no exista un hospital psiquiátrico, únicamente un Centro de Salud Mental el cual 
no tiene la capacidad de internar a los pacientes quienes deben ser transferidos a nosocomios de otras 
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entidades. EL DELEGADO de la Secretaría de Desarrollo Social, Manuel Pozo Cabrera, está de gira de 
trabajo por la Sierra Gorda de Querétaro, en donde, nos confirman, estará entregando apoyos acompañado 
de los presidentes municipales. El hecho resalta ya que la actividad de este funcionario se había enfocado en 
la capital del estado, donde algunos lo señalan como próximo candidato a la alcaldía. Pero, el priísta ha 
cambiado su agenda de trabajo para acudir a los municipios de Landa de Matamoros, Arroyo Seco, Pinal de 
Amoles —recientemente integrado a la Cruzada Nacional Contra el Hambre— y San Joaquín, por mencionar 
algunos. (EUQ, 2) 
 
EL PRI SE ORGANIZA PARA LA CONTIENDA 

Por César Lachira Sáenz 
En la última sesión extraordinaria del consejo político estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
hubo de todo, “selfie” de los posibles candidatos; rumores que salía Tonatiuh Salinas y entraba Mauricio 
Ortiz; que Braulio Guerra se había bajado de sus deseos de candidato a gobernador para dejar sólo a Roberto 
Loyola, etc. Lo único claro: unidad y alianzas. En su discurso Tonatiuh reconoce a los ciudadanos que militan 
en otras tiendas políticas. Dijo que habrán de invitar a sumarse a personas de otros partidos políticos donde 
existan coincidencias para garantizar la permanencia en el proceso electoral del 2015. Lo anterior no habrá 
gustado muchos a los priístas de Corregidora, pero sí a los verdes ecologistas que ven en Astudillo como 
candidato de la alianza PRI-PVEM; claro, eso de que les aseguren el triunfo es muy discutible. Es enfático en 
las alianzas que le pueden ayudar a ganar al PRI. Es así que continúen con sus alianzas tradicionales, del 
verde ecologista y el Panal. CÓMO LEER UN SELFIE. Los “selfie” están de moda, especialmente en las redes 
sociales. Buscan dar la imagen del momento, sin que ello signifique que no surjan otros. En el “selfie” o la 
auto foto colectiva que circuló en las redes sociales de la llegada al consejo político estatal del PRI, aparecen 
Braulio Guerra, Roberto Loyola, Juan José Ruíz, Tonatiuh Salinas, Toño Mejía, Jesús Rodríguez, Miguel Ángel 
Chico, Francisco Pérez y otra persona que no se distingue totalmente. No aparece Manuel Pozo porque no fue 
requerido en el desayuno que invitó Roberto Loyola a la estructura del partido, aunque Braulio Guerra iba de 
colado, por tanto el “selfie” es incompleto, toda vez que el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social es 
prácticamente el aspirante a la presidencia municipal por el PRI. El “selfie” da una imagen de unidad en la 
contienda, y al menos busca reflejar que en ellos se dará la competencia para los principales puestos de 
elección popular. Especulemos. Braulio Guerra prácticamente ya se bajó para dejar a Roberto Loyola como 
candidato a gobernador. A Braulio Guerra lo veremos como candidato a diputado federal plurinominal 
porque no quiere ser candidato a la presidencia municipal, dejando el camino libre a Manuel Pozo. Es 
probable que Tonatiuh Salinas deje la presidencia del PRI a Mauricio Ortiz para ir a competir a una 
diputación federal. En el caso de Juan José Ruíz, después de su fallida candidatura a una diputación federal, 
es probable que lo encaminen a una diputación plurinominal local, lo mismo estaría Toño Mejía y Francisco 
Pérez. En el caso de Jesús Rodríguez tiene dos opciones: ir a la presidencia del PRI, cosa poco probable, o 
esperar tener una participación más activa en la campaña de Roberto Loyola. RADIOGRAFÍA ELECTORAL 

DEL PAN. En cuanto al Partido Acción Nacional, las aguas parecen más calmadas y concertadas. Después de 
los vídeos de diputables que ha querido involucrar a Marcos Aguilar en la comida previa a la fiesta privada, 
las cosas andan bien para el diputado federal en su camino a la presidencia municipal de Querétaro. Claro 
que tendrá que vencer muchos obstáculos, no solo con esquivar las piedras que le van a seguir poniendo sus 
opositores, sino también las internas. Los duros del PAN buscan ponerle un opositor a fin de poder negociar 
espacios políticos. Nos referimos al diputado local Alejandro Delgado, quien sin el ánimo de hacerlo menos, 
no representa un problema serio para Marcos Aguilar, así que por el momento, y bajándole a la soberbia, es 
un serio aspirante a la presidencia municipal de Querétaro. En caso de la candidatura a la gubernatura, se 
especula que Ricardo Anaya se esperara para en su momento tomar la presidencia del PAN y de ahí saltar a 
ser candidato a la presidencia por su partido. Lo anterior deja el camino libre a Francisco Domínguez quien 
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buscará sanar las heridas con los distintos grupos al interior de su partido y ser un candidato de unidad. A 

final de cuenta en política los enemigos son aliados oportunos. Como se aprecia ya se armaron las 

principales candidaturas tanto en el PRI como en el PAN. (EUQ, 5) 
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